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Zahl der anwesenden Mitglieder: 20 

 

   

Anwesend: Bgm. Haux 
Bock 
Engl 
Freyer-Zacherl 
Guizetti 
Heidrich 
Dr. Kaiser 
Lichtfuß 
Metius 
Metzner 
Muhs 
Dr. Richter 
Rohrmoser 
Schmid-Zeller 
Schulte-Krauss 
Sefzig 
Siebler 
Walterspiel  
Weimar 
Zeitlberger 
 

Entschuldigt: 
 

 Wechner 
 
 Beginn der Sitzung:  

Ende der Sitzung: 

19.35 Uhr 

22.10 Uhr 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

36 Änderung der Tagesordnung 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt Gemeinderätin Freyer-Zacherl folgenden 
Antrag gem. § 26 GeschO: 
 
Der Tagesordnungspunkt 5 Verschiedenes 
 
Förderung der Wechselkröten im Pioniergelände durch die LBV Kreisgruppe 
Starnberg 
 
soll in den nichtöffentlichen Teil der Sitzung verschoben werden. 
 

  6 für 14 gegen den Beschluss 
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lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

37 Bürgerfragestunde 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Es wurden keine Anfragen gestellt. 
  

  - für - gegen den Beschluss 

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

38 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 23. März 2021 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat stimmt der Niederschrift mit folgenden Änderungen zu.: 
 
Lfd. Nr. 24 Buchstabe b) erhält im Text folgenden Wortlaut: 
 
Gemeinderätin Dr. Kaiser fragt an, ob bereits eine Genehmigung für das 
Metallregal am Bauhofgelände erteilt wurde. 
Die Verwaltung erklärt, dass dies noch nicht geschehen ist. Derzeit wird das Regal 
geduldet. Die endgültige Genehmigung soll im Zusammenhang mit der 
Gesamtsanierung des Bauhofgeländes erfolgen. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss  
 

  lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

39 Beantwortung von Anfragen aus vorangegangenen Sitzungen 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

  
a) Mitarbeitertests 

Frau Sona gibt bekannt, dass die Verwaltung, der Bauhof und die Bibliothek seit 
drei Wochen ein Angebot für einen Selbsttest bekommen. Jeder Mitarbeiter 
kann dies zweimal die Woche wahrnehmen. Das Angebot wird sehr gut 
angenommen.  

 
b) Homeoffice Bauhof 

Frau Sona erklärt, dass die Mitarbeiter des Bauhofes in den Wochen in denen 
Sie für Arbeit im Home-Office eingetragen waren, selbstverständlich trotzdem 
gearbeitet haben. Das „Bauhof-Home-Office-Team“ trat die Arbeit zeitversetzt 
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zum „Bauhof-Präsenz-Team“ an, um Begegnungen auf dem Bauhofgelände zu 
vermeiden.  

 
c) Beleuchtung am TV Planegg-Krailling 

Herr Haux hat mit Herrn Löcher gesprochen über die Beleuchtung beim TV 
Planegg-Krailling. Das Licht am Parkplatz sei aus Sicherheitsgründen immer an. 
Die Beleuchtung des hinteren Bereichs ist mit Bewegungsmeldern ausgestattet.  
Die Beleuchtung des Restaurants ist derzeit dauerhaft ausgeschaltet, da das 
Lokal nicht verpachtet ist. Lediglich die zum Restaurant gehörende Wohnung ist 
derzeit vermietet. 

 
d) Rechtsschutz der Mitglieder des Gemeinderates 

Zum Thema rechtliche Absicherung des Gemeinderates konnte Herr Haux 
folgendes klären. Die Mitglieder des Gemeinderates sind im Rahmen ihrer 
Tätigkeit als Gemeinderat über die Gemeinde versichert. Hierzu zählt auch eine 
Tätigkeit mit der eine Gemeinderätin oder ein Gemeinderat durch den 
Bürgermeister beauftragt wurde. In beiden Fällen handelt die Gemeinderätin 
oder der Gemeinderat als Mitglied eines beschließenden Organs. In allen 
anderen Fällen handelt das Gemeinderatsmitglied als Privatperson und kann 
somit die entsprechenden privatrechtlichen Schritte einleiten. Im Falle einer 
Beleidigung oder Anfeindung kann demzufolge, wie bei jede andere 
Privatperson auch, Anzeige erstattet werden. 

 
  - für - gegen den Beschluss  

      

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

40 Bekanntgaben und Anfragen 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Anfragen: 
 

a) Solarprämie/Solarkampagne im Landkreis Starnberg  
Gemeinderätin Frau Dr. Richter möchte wissen warum die Solarkampagne 
auf der Kraillinger Website beworben wird und wer die Prämie bezahlt, 
sollte für Krailling jemand in Frage kommen. Der Gemeinderat hatte eine 
Prämienzahlung abgelehnt. 
Bürgermeister Haux erklärt, dass der Landkreis darum gebeten habe das 
Projekt zu bewerben. Die Prämienauszahlung übernimmt der Landkreis.  

 
b) Schüler I-Pads 

Herr Zeitlberger erklärt, dass die I-Pads für die Schüler wieder eingezogen 
wurden, da im pädagogischen Netz keine Jugendschutzfilterung stattfindet. 
Herr Haux sagt eine Klärung und Abhilfe zu.  
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c) EDV Geräte Lehrer 

Herr Zeitlberger berichtet, dass die angeschafften Surface Go 2 Geräte 
nicht den Förderkriterien entsprechen. Herr Kuffer habe auch eine 
fehlende Votumskonformität bestätigt. 
Herr Haux erklärt, dass die Geräte seines Wissens nach schon förderfähig 
sind, allerdings habe man der Menge nach mehr angeschafft als nach der 
Förderung zulässig. Herr Haux sagt hier eine genaue Klärung zu. 

 
d) Machbarkeitsstudie Radschnellweg Starnberg-München 

Nach Frau Metius Auffassung stehe die Machbarkeitsstudie kurz vor der 
Umsetzung. Im Rahmen der Vorstellung von Frau Münster in der letzten 
Sitzung wurde klar, dass das Konzept mit den Plänen der Gemeinde 
Krailling nicht durchgehend übereinstimmt. Mann müsse hierüber 
unbedingt noch ausgiebig sprechen wie das für Krailling machbar ist. 
Herr Haux erklärt, dass die Gemeinde nicht verpflichtet ist dieses Konzept 
umzusetzen, da sie die Planungshoheit besitzt. Selbstverständlich bedarf 
es hier noch der Diskussion. Es gäbe zum Beispiel die Möglichkeit die 
Planung ins ISEK zu integrieren. 

 
e) EDV Probleme im Rathaus 

Herr Walterspiel spricht die seit zwei Tagen andauernden EDV Probleme 
im Rathaus an. Gerade in Zeiten von Corona ist es wichtig, dass das 
einwandfrei läuft.  
Frau Sona erklärt, dass leider aktuell weder Herr Lindner noch Herr 
Wolfrum im Haus sind, ein Kollege aber bereits an einer raschen Lösung 
arbeitet. 
 

f) Windgutachten Büro Sing 
Frau Dr. Kaiser fragt an, ob das Windgutachten in der nächsten 
Gemeinderatssitzung vorgestellt werden kann. Das Gutachten sei fertig, 
lediglich die Aussage zu den Höhen wären noch nicht geklärt. Frau Dr. 
Kaiser möchte außerdem wissen bis wann man mit dem kompletten 
Gutachten rechnen könne.  
Bürgermeister Haux sagt eine Vorstellung in der Maisitzung zu. Wann eine 
Aussage über die Höhen erfolgt kann von unserer Seite nicht gesagt und 
auch nicht beeinflusst werden. 

 
Bekanntgaben: 

 
a) Liste der Anträge aus Gemeinderatssitzungen 

Frau Sona erklärt, dass die Liste auf Grund der Erkrankung von Herrn 
Wolfrum noch nicht im Ratsinfo ist. Die Liste ist nicht vergessen worden 
und wird zeitnah eingestellt. 
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b) Hybridsitzung 
Frau Sona berichtet, dass Herr Lindner und Herr Ringhoff derzeit bereits 
an einer Lösung für die Hybridsitzung dran sind. In einer der nächsten 
Sitzungen soll das Verfahren vorgestellt werden. Wenn feststeht  für  
welche Lösung sich der Gemeinderat entscheidet, wird auch die 
Geschäftsordnung entsprechend angepasst. 
 
 
 

c) Bauarbeiten Ortsmitte 
Herr Haux berichtet, dass der erste Abschnitt der Bauarbeiten in der 
Margaretenstraße früher fertig wird als geplant. Bereits Mitte nächster 
Woche wird dieser Abschnitt abgeschlossen sein. 
 

  - für - gegen den Beschluss  

      

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

41 Verschiedenes 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 a) Fahrradständer Friedhof/Plastikmüllsäcke 
Frau Freyer-Zacherl möchte sich bedanken für die Aufstellung der 
Fahrradständer am Friedhof. Außerdem bedankt sie sich für die rasche 
Öffentlichkeitsarbeit in Bezug auf die angeblich kompostierbaren 
Plastikmüllsäcke. 

 
b) Förderung der Wechselkröte 

Frau Dr. Texier-Ast erörtert das Projekt Förderung der Wechselkröte im 
Pioniergelände. Die Maßnahmen erfolgen durch den LBV Kreisgruppe 
Starnberg.  

 
  --- für --- gegen den Beschluss  

      

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

42 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Anhebung Grundsteuer B 
Bürgermeister Haux gibt bekannt, dass der Hebesatz der Grundsteuer B ab dem 
Jahr 2022 auf 340% angehoben wird.  
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lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

43 Erweiterung der Räumlichkeiten der Würmtal-Insel 
Vorstellung durch die Leiterin, Frau Hopfmüller 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Frau Hopfmüller und Frau Schüler, von der Würmtal-Insel, stellen das derzeitige 
und künftige Raumkonzept vor. Sie erläutern die Notwendigkeit der räumlichen 
Erweiterung der Würmtal-Insel. 
Der Gemeinderat nimmt den Vortrag zur Kenntnis und stellt Fragen. 

 
  - für - gegen den Beschluss  

  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

44 Beitragsersatz Kindertageseinrichtungen 05/2021 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat stimmt der Übernahme des Kommunalanteils von 30% für den 
Beitragsersatz der Elternbeiträge in Kindertageseinrichtungen für den Monat Mai 
2021 zu. 

  20 für  0 gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

45 Widmung Frohnloh Unterbrunner Straße 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Nach kurzer Diskussion beantragt Gemeinderat Walterspiel gem. § 26 GeschO den 
Tagesordnungspunkt auf eine der nächsten Sitzungen zu verschieben. 

 
  18 für  2 gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

46 Förderung Stadt und Land – gemeindliche Projektvorschläge 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 
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 Der Gemeinderat nimmt den Sachbericht zur Kenntnis. Er beschließt die weitere 
Prüfung der 4 präsentierten Maßnahmen und deren erneute Präsentation in einer 
der folgenden Gemeinderatssitzungen unter den zur Überprüfung geforderten 
Informationen 1.- 4. Weitere Maßnahmen können durch die Fraktionen noch bei der 
Verwaltung eingereicht werden. 

  19 für  0 gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

47 Antrag der CSU Fraktion gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Straßenausbesserungsarbeiten durch den Bauhof Krailling 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat beschließt, dass lokale Straßenschäden in den Ortsteilen 
Krailling, Pentenried, Frohnloh, Gut Hüll und KIM, wieder grundsätzlich durch den 
Bauhof Krailling ausgebessert werden. 

 
  20 für  0 gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

48 Antrag der Fraktion GRÜNE gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Zukunftsvision Würmregion 2035+ 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Nach kurzer Diskussion beschließt der Gemeinderat den Tagesordnungspunkt auf 
die Sitzung im Juni zu verschieben. Zunächst soll sich noch die neue Leitung des 
Regionalmanagements vorstellen. Außerdem soll die am 19.05.2021 stattfindende 
Online-Präsentation zum Thema Zukunftsvision Würmregion 2035+ noch 
abgewartet werden.  

  20 für  0 gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

49 Antrag der Fraktion CSU gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
IT-Support Grundschule und Digitalisierung 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 
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 Der Gemeinderat beschließt, dass die Verwaltung alternativ zur geplanten 
Schaffung einer zweiten IT-Stelle, die Beauftragung eines externen 
Fachdienstleisters zur Pflege, Wartung und  bedarfsgerechten Weiterentwicklung 
der technischen Ausstattung der Grundschule, prüft. 

 
  20 für  0 gegen den Beschluss  

  
lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

50 Antrag der Fraktion CSU gem. § 26 Abs. 1 GeschO: 
Sparkassenautomat 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung, sich bei dem Vorstand der KSKMSE 
dafür einzusetzen, dass zunächst, solange über das weiter Vorgehen bezüglich des 
derzeitigen Sparkassengebäudes in der Luitpoldstraße Krailling nichts entschieden 
ist, ein Geldausgabeautomat belassen wird. Desweitern soll weiterhin über einen 
Briefkasten die Möglichkeit bestehen, Überweisungen abzugeben. 

 
  20 für  0 gegen den Beschluss  

 
 
 
 

Rudolph Haux    Sona 
     Erster Bürgermeister   Schriftführer 


